
Intervento	alla	mozione	“Accesso	veicolare	e	creazione	di	un	numero	limitato	di	posteggi	provvisori	
di	corta	durata	in	Piazza	Grande”		
(Sabina	Snozzi	Groisman,	Sabrina	Ballabio	Morinini	–	15	marzo	2021)	

	
Signora	Presidente,	Signor	Sindaco,	Signori	Municipali,	care	colleghe	e	cari	colleghi,	

	

l’intento	del	mozionante	è	quello	di	dare	un	contributo	in	favore	dei	commerci	che	da	anni	
risentono	di	un’importante	crisi	economica,	come	d’altronde	succede	in	tutto	il	resto	d’Europa.		

Riteniamo	però	che	la	richiesta	di	reintrodurre,	anche	solo	provvisoriamente,	alcuni	parcheggi	in	
Piazza	Grande	non	sia	la	soluzione	a	questo	problema	che	ha	origini	molto	complesse	e	sistemiche,	
difficilmente	risolvibili	con	questa	proposta.		

Crediamo	invece	che	la	pedonalizzazione	di	Piazza	Grande,	avvenuta	nel	2007,	sia	stata	una	grande	
conquista	per	la	nostra	città.	

Conquista	da	interpretare	su	più	livelli:	

- a	livello	urbanistico	rappresenta	un	primo	indispensabile	passo	per	la	riqualifica	
dell’elemento	urbano	più	significativo	e	rappresentativo	della	nostra	città,	che	troverà	il	suo	
completamento	dopo	il	risultato	che	scaturirà	dall’esito	del	concorso	di	architettura	ora	in	
atto	

- a	livello	culturale	poiché,	essendo	la	nostra	piazza	inserita	nell’elenco	come	Bene	Culturale	
Cantonale,	va	valorizzata	e	rispettata	in	tutti	i	suoi	aspetti	e	non	utilizzata	come	contenitore	
di	automobili.		

Ci	lascia	interdetti	che	chi,	in	questo	gremio,	da	anni	si	batte	per	la	tutela	dei	beni	culturali,	
ora	sostenga	la	reintroduzione	delle	auto	in	un	contesto	storico	così	pregiato	e	importante!		

- a	livello	sociale	in	quanto	i	cittadini	hanno	finalmente	potuto	riappropriarsi	di	uno	spazio	
pubblico	pregiato	potendone	fruire	liberamente	approfittandone	saltuariamente	quando	è	
vuoto,	quando	è	occupato	da	grandi	e	piccoli	eventi,	quando	ospita	il	mercato,	quando	
ospita	manifestazioni	politiche,	ecc.	Insomma	i	cittadini	possono	finalmente	vivere	la	Piazza	
in	tutte	le	sue	forme	e	accezioni	e	i	commercianti	di	riflesso	possono	trarne	beneficio.		

È	forse	proprio	questo	difficile	momento	che	stiamo	vivendo	che	ha	reso	tutti	veramente	
consapevoli	della	grande	e	importante	funzione	sociale	che	riveste	la	nostra	Piazza	

	

Per	chi	non	condividesse	le	nostre	considerazioni,	ci	riferiamo	inoltre	ai	non	opinabili	aspetti	
giuridici	che	stanno	alla	base	dell’accordo	pattuito	con	il	Cantone	nel	2004	in	occasione	della	
domanda	di	costruzione	dell’autosilo	di	Piazza	Castello.	Domanda	che,	per	ottenere	l’approvazione	
cantonale,	ha	dovuto	rispondere	all’imposizione	di	eliminare	tutti	i	posteggi	della	Piazza	Grande	e	
quelli	adiacenti	alla	rotonda	di	Piazza	Castello,	come	dettagliatamente	spiegato	nella	presa	di	
posizione	del	Municipio	e	nel	rapporto	di	maggioranza	della	Commissione	della	Legislazione.	

Ci	stupisce	pertanto	che	il	Municipale	responsabile	del	concorso	di	Piazza	Grande	abbia	affermato	
in	televisione	la	possibilità	di	reintrodurre	provvisoriamente	i	posteggi,	ben	sapendo	che	
giuridicamente	non	sia	fattibile.	



Non	da	ultimo	vanno	considerate	le	modifiche	apportate	al	piano	particolareggiato	del	Centro	
Storico	e	del	Centro	Urbano	del	2016	che	qualificano	l’intera	Piazza	Grande	come	“Area	di	
circolazione	pedonale	con	circolazione	veicolare	a	titolo	d’eccezione”.	

	

Alla	luce	di	tutte	queste	considerazioni	il	gruppo	socialista	invita	le	colleghe	e	i	colleghi	a	respingere	
la	mozione.	

	

	

	


